

l'ANE - l'Agence de Notation Ecologique - du pays de Gardanne



Le groupe local a pris la décision de créer cette agence, constituée d'experts d'une renommée incontestable, qui a pour vocation d'apporter un éclairage pertinent sur les choix politiques des communes vis-à-vis des enjeux cruciaux du 21ème siècle : autonomie alimentaire, protection de la biodiversité, circuits courts, cohésion sociale, anticipation des effets du pic pétrolier, inter-générationnel, etc.

Les initiatives ou développements positifs ou négatifs du point de vue écologique se refléteront dans la note, relevée ou dégradée des communes. Cette note doit permettre aux citoyens détenteurs d'actions MVE, SES, FFB ou DL (voir glossaire ci-dessous) de gérer leur portefeuille au mieux des intérêts collectifs, et sur du long terme.

Ce mois-ci focus sur la commune de Fuveau :

- Fuveau a créé depuis dix ans un nombre de mètres linéaires de pistes cyclables inégalable : 25 mètres !
- le carrefour de la Barque reste un des endroits les plus pollués du département
- construction en cours d'une grande surface sur des terres «autrefois» agricoles
- construction imminente d'un pôle logistique gigantesque sur des terres fertiles de la Vallée de l'Arc
- construction de la piscine intercommunautaire Virginie Dedieu débutée en 2008 et toujours pas mise en eau ! Les maillots de bain seront (peut-être) enfilés en 2013 après 8 ans d'attente à cause d'un problème de pompe...
- un seul point positif a été relevé : un «agenda 21» en cours d'élaboration !

En vue de l'ensemble de ces éléments, l'ANE a décidé de dégrader assez sévèrement la note de la commune de Fuveau, de "AB" à "BB".

Le mois prochain, focus sur... une autre commune.

Glossaire : MVE ("Mieux Vivre Ensemble"), SES ("Sport Et Santé"), DL+ ("démocratie locale plus") FFB (Faune, Flore, Biodiversité)

EDITO. Législatives : une victoire collective !

Un député vice-président de la commission développement durable et aménagement du territoire au sein d'un groupe parlementaire EELV issu de notre « petit » groupe local... Qui aurait parié un kopek sur un tel scénario en début d'année ?

Pourtant le 17 juin, François-Michel Lambert a été largement élu malgré une campagne calomnieuse du député sortant. Ce véritable exploit, unique dans toute la région PACA, s'explique par deux facteurs : la pugnacité et l'union. La pugnacité d'une équipe motivée, soudée, qui a accompli un travail de terrain et de proximité sur la durée, sans faiblir jusqu'au soir du second tour. L'union de l'ensemble des forces de gauche et de progrès grâce à l'accord électoral avec le PS qui a fait converger tous les espoirs de changement.

Mais cette encourageante victoire nous donne une grande responsabilité. Celle de démontrer qu'il est possible de faire de la politique autrement, en défendant à l'assemblée nationale des projets porteurs d'une alternative écologique responsable ancrée dans les réalités de notre circonscription. Le groupe local du Pays Gardannais y prendra toute sa part dans l'enthousiasme, la créativité et la convivialité.

Comme en témoignent le sommaire de ce deuxième numéro de notre Lettre et les sujets d'actualité, le travail ne manque pas, n'hésitez pas à nous rejoindre !



Les journées d'été des écologistes

Gaz de schiste et de charbon : restons mobilisés !

La loi visant "à interdire l'exploration et l'exploitation des mines d'hydrocarbures liquides ou gazeux par fracturation hydraulique et à abroger les permis exclusifs de recherches comportant des projets ayant recours à cette technique" a été publiée au JO le 14/07/2011. Mais la définition de la fracturation hydraulique et de la procédure d'abrogation des permis reste floue.

Il est à craindre que European Gas Limited (EGL) qui détient le permis dit "de Gardanne" prolongé jusqu'au 25 novembre 2012 cherche à contourner la loi afin de poursuivre sa prospection.

Les forages classiques bouleverseraient aussi le sous-sol en passant dans les nappes phréatiques, les puits miteraient le territoire car ils ne permettent d'exploiter que 2 km² maximum. Et le méthane influe 25 fois plus sur l'effet de serre que le gaz carbonique.

La Conférence environnementale des 14 et 15 Septembre 2012 n'a abouti en la matière qu'à des effets d'annonces qui éludent le fond du problème.

Il faudra attendre le grand débat public sur les choix énergétiques de la France qui s'ouvrira dans les prochains mois pour faire reculer ce danger durablement. Une proposition de loi visant à interdire définitivement les gaz et huiles non conventionnels portée par notre député sera examinée prochainement, mais les lobbies sont puissants, il faut rester mobilisé sur le terrain.

Malgré toutes les difficultés rencontrées par la collectif vigilance gaz de Gardanne et Pays d'Aix pour obtenir de la DREAL et du ministère communication des documents techniques d'EGL, une action en justice en annulation du permis est envisagée.

Toutes les initiatives locales doivent être soutenues en attendant l'abandon pur et simple de ce saccage annoncé de notre environnement.

Les **Journées d'Été des Ecologistes** « Les chemins de l'Écologie 2012 », c'était dans le grand Ouest, à Poitiers, les 22, 23 et 24 août, organisées par les bénévoles poitevins et d'ailleurs. 2000 participants dont 6 de notre groupe local.

Sur le campus de la ville universitaire, sous la canicule et dans la bonne humeur, nous avons pu :

- assister à des plénières (débat dans des amphithéâtres de 1000 places)
- participer à des ateliers (plus de 60, par petits groupes, plus interactifs) nombreux et aux thèmes allant de l'avenir des outils numériques à la définition de nouveaux indices alternatifs au PIB, en passant par les relations avec l'Asie, le partage des biens communs, les expériences écologistes réussies à l'étranger, l'entreprise, encadrement des loyers, l'eau, le bois, les droits de l'enfant, l'Afrique et les lois sur les violences sexuelles (non exhaustif).
- multiplier les rencontres, les prises de contact avec les militants et les élu-e-s, indistinctement adhérents, coopérateurs, sympathisants ou partenaires
- déguster les produits bios, généralement locaux et toujours bons.

Au-delà des personnalités d'EELV, des responsables politiques locaux ou nationaux (Ségolène Royal), des associatifs, des ministres (Delphine Batho, Cécile Duflot, Pascal Canfin) ont participé aux débats.

Quelques temps forts de ces journées:

- voter le traité budgétaire européen (TSCG) ou pas
- crise de l'Euro et de l'Europe: c'est par où la sortie ?
- l'économie verte...
- La Coopérative
- présentation/rôle/bilan des ministres, des députés, des sénateurs, des députés européens EELV
- quel modèle énergétique pour ce siècle

Nous avons aussi pu déguster de bons produits. L'écologie c'est aussi la convivialité !

En empruntant les chemins innovants de l'écologie, ces journées ont été l'occasion de se former, de penser, d'échanger, de s'enrichir mutuellement...pour « polliniser » la société et donner de l'espoir.

Rendez vous pris pour l'édition des JDE 2013 qui auront peut-être lieu à Marseille ou à Aix-en-Provence !

N° 2 – OCTOBRE 2012
Réunions du groupe tous les 1^{er}
lundis du mois à Gardanne – 28,
av. de Toulon
paysgardannais@eelv.fr
tel 09 50 26 19 79

journées d'été
des **écologistes**
Poitiers 22/24 août 2012